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台灣電力工會第六十二分會 
第 9 屆第 4次理事會會議記錄 

一、時    間：112年 04月 27日下午 2 時 00分 

二、地    點：62分會辦公室 

三、主    席：張常務理事瓅云                    紀錄：許舒捷 

四、出席人員：朱富玄、葉雯靜、蔡輝木、紀政委、歐子銘、何孟親、

吳晉廷、莊旭輝、盧伊旻、林雍健、王瑞霖 

五、列席人員:蔡代表憲章、徐經理婉茹 

六、主席報告及重要來文摘要：【張常務理事瓅云】 

1、有關台電公司核三廠延役之相關議題，由於接近選舉故立法院皆

期望以低調方式進行，而工會及公司的立場不同，工會期望在選舉

前達成延役目標，事業單位則希望在選舉後。4 月 7日工會吳理事

長帶領幹部至南部開會，並積極拜會地方立委希望得到支持，過程

中雖會碰到困難，但工會會繼續努力；近日大林電廠 5號機已經進

入到除役的階段，目前仍處於備轉狀態，且備轉標準依法定的時數

及規定，工會考量到未來的用電量及供電穩定度是個未知數，故希

望可以向民意代表爭取延役，因此工會目前正積極與地方民意代表

建立良好的溝通關係。 

2、有關「勞工退休金提撥上修 6%」一案，目前因政府考量攸關企業

雇主之成本考量，又因全國產業總會爭取為全面性(調高提撥)，故

理事長表示台電公司可能無法跟進，先以目前遇到的問題為首要目

標，例如爭取跟進公務人員 7 月 6日實施的公保提撥 9.7%。 

3、夜點費一案由行政院通過，再由經濟部所屬之單位一一核過，尚

有很多部會未核過，因此工會僅能從台電本身先爭取。 
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4、大眾關心的大潭 8號機為目前最重要的機組，故經常有各機關最

高領導人拜會關心，工會表示若過程中工程無法如期完成，台電公

司不可怪罪於員工。此外目前各個系統皆盡責的為公司達成穩定 

供電的目標，理事長呼籲台電公司落實工作安全及工作品質，切勿

對同仁施壓造成壓力；另外大會報時，次長及總經理在會中播放「屏

鵝公路 植樹百里」之紀錄片，看了令人非常感動，因此 4 月 20

日模範勞工表揚典禮上勞動部許部長、經濟部王部長及台電最高顧

問蘇會長皆肯定同仁們的努力，蘇會長及許部長更公開於會中向經

濟部喊話，期望能對台電員工的團結及努力給予實質的鼓勵。 

七、工作報告： 

⚫代表:【蔡代表憲章】 

1、有關獎金的進度，目前總會仍積極與經濟部爭取，有最新消息會

再跟會員報告。 

2、前陣子發放的辣椒水威力極強，請會員使用時多加注意風向及噴

口方向，切勿將噴口對著自己或他人。 

3、近幾年媒體過度關注台電公司，導致同仁執行公務時備感壓力，

對此台電高層表達能理解基層員工的辛勞，希望同仁在作業時平

常心，遵守標準 SOP。 

 

⚫ 勞資理事：【紀理事政委】 

1﹑112年度升等考試預定於 11月辦理，有意願報考的同仁請留意相

關訊息，有關考試問題也歡迎交流。 

2、113年度台電公司向經濟部申請 899名員額，經濟部已核定同意。 

3、台電公司 112年度下半年度延後退休已開始審查，符合資格的同
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仁請留意。  

 

⚫文宣理事：【朱理事富玄】 

1、分會網頁持續更新，有關工會最新的資訊皆已發布在 62 分會網

頁上，會員可上工會網站瀏覽，另外，目前團購持續進行中，有

些團購商品獲得正面評價，故應會員要求再開第二團，請會員多

多上網瀏覽，有購買及販賣需求皆可跟我們幹部提出。 

 

⚫福利理事：【葉理事雯靜】 

1、持續配合總會辦理各項福利案。 

2、將各項福利案公布於 LINE群組(62 分會聊天室)及 62 分會網頁，

請會員自行上網瀏覽，以瞭解最新的資訊。 

3、62分會已透過 LINE群組辦理各項團購活動，感謝大家踴躍參加，

會員如有優質商品，亦可告知工會辦理。 

4、於福利會通過更新花式撞球檯，歡迎會員多加使用，另外也擬增

設標語提醒會員勿將私人物品放在撞球檯上避免破壞檯面的絨毛

材質，以延續撞球檯使用壽命。 

5、有同仁反映健身房空氣不流通又悶熱，因窗戶老舊故開啟、關閉

時較為吃力，目前已於福利委員會決議請廠商更換窗戶。 

6、近日有同仁反映公司籃球場地板因過於磨損，導致同仁容易滑

倒，目前也已在福利會議上決議請廠商來估價、更換，擬以「PU」

材質將部分區域重新改善，並全面加強平整度，日後請會員多加

注意若有不足者皆可再反應。 
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⚫組訓理事：【蔡理事輝木】 

1、3月份新營區處總人數為：320 人，分類：96 人，評價：224 人，

本月份無人退休、離職。（新進人員預計納至下個月份）。 

2、4月 20日本會榮獲優良分會及優良秘書獎，這是我們 62分會的

榮耀，也感謝常理帶領的各位理事及秘書團隊們的努力，期待明

年能有更好的成果。 

3、5月 30至 6月 1日將於金門區處舉辦的小組長研習會議，工會將

照慣例補助員工每人 2,500元。 

 

⚫ 財務理事：【何理事孟親】 

1、本分會至 112年 3月底尚結餘 711,705 元整，詳情請參閱 112年

3月份收支報告表。 

2、111年度第 1 學期『電力工會會員子女獎學金』於 4月 24日(一)

辦理核對校正無誤後回傳予福利處進行評比。 

 

⚫ 工安理事：【歐理事子銘】 

1、前陣子雨後土質鬆軟（流失），本處承攬商發生電桿傾倒虛驚事

故，請同仁作業前需先確認桿基是否穩固後再行登桿。 

2、事故或災害發生時，現場作業人員須立即聽從現場工作負責人（領

班）指示，先退避至安全處所或給予適當救援措施，另需保持現

場完整性，以利後續調查。 

 

⚫助理秘書 

1、莊旭輝:感謝張副理事長一得知變電課及線路課因新進同仁增加

導致車輛不足而向總處爭取兩台車供同仁使用。 

八、提案討論： 
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1、提案人: 吳助理秘書晉廷 

案由: 工會彩色印表機老舊建議更換。 

決議: 建請轉事務課辦理。 

九、臨時動議：無 

十、散會 


